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На страже закона
12 января – День работ-
ника прокуратуры РФ.

Он отмечается в нашей 
стране с 12 января 1996 года 
по указу президента России. 
Но сама история этого празд-

ника начинается еще с петровских времен.
Во все времена прокуратура являлась госу-

дарственным органом, куда люди обращаются 
со своими бедами и проблемами: от отключения 
электроэнергии в квартире до вопросов задерж-
ки зарплаты.

Так, за 11 месяцев 2020 года Прокуратурой 
Алтайского края в сфере оплаты труда выяв-
лено 4097 нарушений закона. В суд направлено 
2143 исковых заявления, к административной 
ответственности привлечено 259 лиц, по мате-
риалам проверок возбуждено 12 уголовных дел.

 �АЛЕН�АР� �АП� .

 ГЛАВНОЕ .
Мобильная помощь

24 новых автомобиля получили учреждения соци-
ального обслуживания населения края. Они предна-
значены для работы мобильных бригад и перевозки 
людей старшего поколения.

Это машины марок «Газель Луидор», LADA Niva, Chevrolet 
Niva, Hyundai Solaris и спецтехника. Пополнился автопарк 
психоневрологических интернатов, комплексных центров 
социального обслуживания населения, реабилитационных 
центров и так далее.

 «Газель Луидор» оборудована специальными приспосо-
блениями: подъемниками для подъема или спуска колясоч-
ников, поворотными сиденьями.

Как сообщили в региональном Минсоцзащиты, автомо-
били приобретены за счет средств краевого бюджета. На эти 
цели направлено более 31 миллиона рублей.

Новые рейсы
С 11 января возобновились авиарейсы из Омска до 

Барнаула и в обратном направлении. Также с этой не-
дели прямой рейс свяжет столицу Алтайского края и 
Екатеринбург.

Как сообщили в барнаульском Международном аэропор-
ту имени Г. С. Титова, рейсы в Омск будут выполняться по 
понедельникам и субботам на воздушном судне ATR-72. Сто-
имость билетов – от 891 рубля.

Что касается авиарейса Екатеринбург – Барнаул – Екате-
ринбург, то первый полет по маршруту выполнят 16 янва-
ря. Вылеты будут осуществляться три раза в неделю – по 
вторникам, четвергам и субботам. Стоимость билета в одну 
сторону – от 2599 рублей.

Привиты не только медики
В Алтайском крае от коронавирусной инфекции 

вакциной «Спутник V» привито 1815 человек. Из это-
го числа полностью прошли иммунизацию (первая и 
вторая прививки) 332 человека, а 1483 еще находятся 
в стадии вакцинации (получили первую прививку), 
сообщила «АП» главный эпидемиолог региона Ирина 
Переладова.

«В основном это медики. Также прививаются люди из 
групп риска: работники образования, социальной защиты 
и так далее», – пояснила эпидемиолог.

В крае всем желающим начали ставить прививки от ко-
вида перед новогодними праздниками. Из-за особенностей 
хранения вакцины «Спутник V» процедура пока проводится 
только в трех городах. В Барнауле прививочные кабинеты 
работают в поликлиниках № 1 и 9, в Рубцовске – в поликли-
нике горбольницы № 1, а в Бийске – № 4.

Ограничениями при вакцинации являются признаки ОРВИ 
и возраст младше 18 лет. В Министерстве здравоохранения 
региона также сообщили, что для проведения массовой 
вакцинации в край поступило более 5000 доз вакцины.

Сходили на елку 
не выходя из дома

Новогодние массовые мероприятия для детей в крае 
проходили в режиме онлайн из-за коронавируса. Ин-
формационный портал «Алтайская елка – 2021 новый 
год» открылся 25 декабря прошлого года и работал все 
новогодние каникулы.

За это время порядка 22,5 тысячи детей зарегистрирова-
лись на сайте https://yolka.22edu.ru. На электронную почту 
им отправили уникальный код, с которым можно было 
принять участие в онлайн-мероприятиях. Они проходили 
с 25 декабря по 10 января.

Дети смогли увидеть 14 новогодних и рождественских 
онлайн-представлений, приняли участие в веселых кон-
курсах, викторинах и марафонах. Победители получили 
подарки и поощрительные призы, рассказали в региональ-
ном Минобрнауки.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Выплаты производятся в размере 5000 ру-
блей. В 2020 году из федерального бюджета на 
эти цели поступило свыше 470 млн рублей, в 
краевом было предусмотрено около 238 млн 
рублей. Также сохранены ранее установлен-
ные региональные выплаты за классное ру-
ководство.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный, 5-10 м/с, 
порывы до 15-20 м/с. В отдельных 

районах небольшой, по югу 
умеренный снег, метель. На дорогах 

гололедица, снежные заносы.

-31о -36о

ночь

-20о -25о

день

-11о -16о -14о -16о

-11о -16о

день -12о -17о
ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 3-8 м/с. 
Ночью местами по востоку 
и в предгорьях небольшой снег, 
днем преимущественно без осад-
ков. На дорогах гололедица. 

 ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 4-9 м/с, поры-
вы до 18 м/с. На большей части 
территории умеренный снег, 
ночью по востоку сильный снег, 
метели. На дорогах гололедица, 
снежные заносы.

13 января

14 января

-

8-800-2000-112
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Огненная беда

Детсад встал на крыло

 ЧП .

Сильные морозы, которые держа-
лись практически все новогодние 
каникулы, привели к резкому ро-
сту количества бытовых пожа-
ров и жертв огненной стихии.

В ������ ������
С начала года зарегистрировано более 

200 пожаров. В них погибли 15 человек и 
еще трое получили травмы. Для сравнения: 
за те же десять дней 2020-го было 143 возго-
рания, 11 погибших и 4 травмированных.

– Все работали в режиме повышенной 
готовности. Наши сотрудники совместно 
с полицией, представителями админи-
страций муниципальных образований 
края и других служб проводили профи-
лактические рейды по жилому сектору. 
Распространяли памятки и листовки на 
противопожарную тематику. Вели ин-
структажи, напоминая гражданам о том, 
что необходимо строго соблюдать прави-
ла пожарной безопасности, – рассказал 
заместитель начальника пресс-службы 
ГУ МЧС России по краю Андрей Поздняков.

По его словам, отрицательную роль в 
увеличении количества возгораний сы-
грали достаточно сильные морозы.

О������ ����
– В морозы чаще и продолжительнее 

топятся печи. Нередко они эксплуати-
руются с нарушением правил пожарной 
безопасности. А некоторые к тому же 
имеют неправильное устройство, по-
скольку их монтажом занимались люди, 
не имеющие необходимой квалифика-

ции. Все это может стать причиной ЧП. В 
большинстве случаев пожары происхо-
дят в банях и жилых домах, – поясняют 
сотрудники МЧС.

Они также особо подчеркивают, что 
многие считают мелочью трещину в клад-
ке отопительной печи. Но из-за нее хозя-
ин дома рискует в одночасье лишиться 
своего имущества и крыши над головой, 
потерять родных и близких.

Так, ночью в Кытмановском районе 
на одном из частных подворий села Ста-
рая Тараба загорелась баня. В результате 
погиб 43-летний мужчина. А в районном 

центре Павловск огонь охватил частный 
жилой дом и баню. Пожару присвоили 
повышенный ранг сложности. К счастью, 
обошлось без жертв.

Причиной пожаров в обоих случаях 
стало нарушение правил безопасности 
при эксплуатации печи.

Ранним утром 1 января в селе Верх-Ма-
рушка Целинного района на пожаре в 
частном жилом доме погибли три чело-
века. В тот же вечер в частном доме на 
улице Власихинской краевой столицы 
в огне сгорел мужчина.

(Окончание на 3 стр.)

Барнаульский детсад 
№ 273 в квартале 
Лазурном с нового года 
стал носить название 
«Стрижи» в честь ави-
ационной группы выс-
шего пилотажа.

Известные пилоты по-
сетили краевую столицу в 
сентябре. Они выступили на 
праздновании 290-летнего 
юбилея Барнаула. Также во 
время своей командировки 
в краевой центр они посети-
ли этот детский сад. Пилоты 
приняли участие в акции по 
высадке деревьев.

– На момент визита ави-
ационной группы он был 
только открыт, поэтому мы 
и решили пригласить «Стри-
жей» именно сюда. Такой ви-
зит – возможность для детей 
с раннего возраста узнать о 
героических профессиях, 
– рассказал председатель 

городского комитета по об-
разованию Андрей Муль.

Дети получили множество 
положительных эмоций и 
впечатлений после обще-
ния с пилотами. В результа-
те родители и руководство 
учреждения решили дать 
название детскому саду в 
честь «Стрижей».

– Идея переименовать дет-
ский сад нашла отклик у ро-
дительской общественности 
и сотрудников учреждения. 
Также было решено создать 
тематический уголок «На вы-
соте». Мы разместили в нем 
памятные сувениры, кото-
рые нам вручили летчики, 
фотографии со встречи и 

рисунки детей. Лучшие ра-
боты малышей лягут в ос-
нову логотипа детского сада. 
В будущем он будет нанесен 
на здание в виде граффити, 
– пояснила заведующая дет-
ским садом № 273 Светлана 
Резинкина.

Здесь надеются, что уч-
реждение будет поддержи-

вать сотрудничество с про-
славленной пилотажной 
группой. Сотрудники и вос-
питанники детского сада с 
нетерпением ждут их нового 
визита.

В свою очередь пилоты 
записали для барнаульцев 
видеоприветствие. Они 
еще раз поблагодарили 

жителей города за оказан-
ный теплый прием. Также 
отдельно пожелали успехов 
руководству и воспитанни-
кам детского сада, который 
назвали в честь пилотажной 
группы.

Светлана ЯКОВЛЕВА
(фото с официального 

сайта Барнаула)

Вместе с ребятишками в сентябре прошлого года пилоты высадили молодые деревца.

В детсаду создали уголок, посвященный визиту «Стрижей».

Сотрудники МЧС раздают памятки по профилактике пожаров.

Пилотажная группа прилетала в Барнаул осенью.
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Накануне Нового года ми-
нистр строительства и 
жилищно-коммунально-
го хозяйства Алтайского 
края Иван Гилев отве-
тил на вопросы жите-
лей региона об итогах 
реализации нацпроекта 
«Жилье и городская сре-
да» в 2020 году.

Что сделано
Участников форума интере-

совали самые разные вопросы. 
Например, сколько районов и му-
ниципалитетов края участвовало 
в программе в этом году, кто ли-
дирует по количеству благоустро-
енных территорий в прошлом 
году? Просили назвать самые 
крупные, интересные, нестан-
дартные проекты года, оценить 
работу подрядчиков.

По информации Ивана Гилева, 
в прошлом году в проекте по бла-
гоустройству участвовало 42 му-
ниципальных образования, а это 
на 12 больше, чем годом ранее. 
План по благоустройству объек-
тов был перевыполнен. Наметили 
обновить 301 объект (246 дворов 
и 55 общественных территорий), 
удалось провести реновацию 309.

Министр отметил, что боль-
шое значение придавалось 
качеству работ и значимости 
благоустраиваемых объектов 
для сел и городов края.

– Не важно, что выбрали одну 
территорию в населенном пун-
кте, но зато самую нужную, пре-
образование которой позитивно 
скажется на жизни селян и го-
рожан, – считает Гилев.

Наибольшее количество объ-
ектов благоустроено в краевой 
столице – два общественных 
пространства и 81 двор.

Министр также подчеркнул, 
что практически все муници-
палитеты отработали хорошо, 
за исключением Бийска, где 
18 объектов (17 дворов и парк 
за ТЦ «Ривьера») не завершены.

– Здесь вина как администра-
ции, не обеспечившей должный 
контроль и оперативное управле-
ние, так и подрядчиков, не сумев-
ших организовать строительный 
процесс и не имеющих необхо-
димых трудовых и финансовых 
ресурсов, – считает руководитель 
ведомства.

По мнению Ивана Гилева, в 
2020 году реализовали много осо-
бо значимых объектов, например 
мемориал Славы в Алейске, сквер 
«Октябрьский» в Новоалтайске, 

центральный парк в райцентре 
Романово, площадь Победы в За-
лесово. Из неординарных можно 
выделить пешеходный фонтан с 
подсветкой в ЗАТО Сибирский и 
пирс в Тальменке.

Планы
В 2021 году в проекте будут 

участвовать все города края и 
29 поселений (села с численно-
стью свыше 8 тысяч человек). 
Планируется благоустроить 

120 дворовых и 55 обществен-
ных территорий. На эти цели из 
бюджетов всех уровней выделят 
около 680 миллионов рублей.

Министр заверил, что до 
2025 года все районные цен-
тры поучаствуют в программе 
и реализуют несколько проек-
тов благоустройства наиболее 
посещаемой общественной тер-
ритории. Он также отметил, что 
с каждым годом условия участия 
в проекте становятся более ло-
яльными, благодаря чему удается 

увеличивать количество населен-
ных пунктов, в которых будет 
проводиться благоустройство.

Новое жилье�
Один из вопросов, заданных 

министру, касался объемов 
строительства жилья в 2020 году. 
Участников форума интересова-
ло, достиг ли Алтайский край 
установленного национальным 
проектом целевого показателя 
по вводу квартир, который ра-
вен 811 тысячам квадратных 
метров?

Иван Гилев отметил, что пока-
затели по вводу жилья в Алтай-
ском крае изменились. В 2020 году 
в нашем регионе должно быть 
введено 800 тыс. квадратных 
метров жилья. За 11 месяцев 
построено 631,5 тысячи ква-
дратных метров. С учетом уже 
выданных разрешений на ввод в 
эксплуатацию многоквартирных 
домов на территории г. Барнаула 
и г. Новоалтайска планируется 
достижение установленного для 
Алтайского края показателя.

Жителей Бийска интересова-
ло, как идет работа по переселе-
нию из ветхого жилья.

Министр ответил, что Бийск – 
один из наиболее крупных участ-
ников программ переселения. 
С начала действия национально-
го проекта «Жилье и городская 
среда», то есть с 2019 года, на 
территории города из 171 ава-
рийной квартиры переехали 
397 человек. На это из бюджетов 
всех уровней потрачено 170 млн 
рублей. До сентября 2025 года 
планируется расселить еще более 
1,8 тысячи человек.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

  НОВОСТИ .
Обед для косули

Сотрудники «Алтайприроды» подкармливают косуль и 
других диких животных. Для этого закупают зерно, сено, а 
также соль для восстановления дефицита минералов.

В лесах было разложено 48 тонн зерна, чуть более 7 тонн 
соли и почти столько же сена. Егеря с лета заготавливали 
веники из березы и осины, которые тоже развешивают для 
копытных, а звери потом их едят, сообщает Минприроды 
региона.

Часто рядом с кормушками ставят фотоловушки на лесных 
обитателей.

По подсчетам за 2020 год, на особо охраняемых природных 
территориях нашего региона живет более 1300 лосей, 2300 косуль, 
почти 600 кабанов и чуть больше 300 диких маралов.

Алёна ИВАНОВА

Теперь  
с горячей водой

У жителей села Санниково Первомайского района вновь 
появилось горячее водоснабжение. Работы выполнены бла-
годаря поддержке Правительства Алтайского края.

В 2020 году на эти цели из краевого бюджета выделено 
более 16 миллионов рублей. Возможность подключиться к 
горячей воде получили жители 140 квартир микрорайона 
Центрального.

В министерстве заверили, что в 2021 году работы будут про-
должены. За счет краевого бюджета планируется заменить 
сети теплоснабжения от действующей котельной до других 
многоквартирных домов.

Напомним, в конце 2019 года тогда еще премьер-министр 
Дмитрий Медведев во время рабочей поездки на Алтай поручил 
губернатору выделить деньги на решение проблемы с горячей 
водой для домов в селе Санниково.

Светлана РУСИНА

Каникулы закончились
С 11 января в школах Алтай-
ского края началась третья 
четверть. Решение об очном 
или дистанционном обучении 
в образовательных органи-
зациях принимают исходя из 
заболеваемости учеников и 
педагогов.

Вторая четверть в общеобразова-
тельных организациях закончилась в 
штатном режиме. 678 школ и 53 органи-
зации профессионального образования 
региона работали в обычном формате.

Еще перед началом второй учебной 
четверти региональным Министерством 
образования и науки были разработаны 
четыре модели, которым рекомендо-
вано следовать руководителям обра-
зовательных организаций. Каждая 
модель обозначена зеленым, желтым, 
оранжевым или красным цветом. Та 
же система продолжит действовать и 
в третьей четверти.

Зеленый уровень безопасности – по 
болезни или в связи с самоизоляцией 

отсутствуют не более 20% педагогов и 
учащихся. Желтый уровень предполага-
ет отсутствие 20–30% педагогов. Школа 
имеет право уйти на удаленный формат 
по классам, по параллелям или полно-
стью. Возможен также смешанный фор-
мат, когда очные занятия чередуются с 
дистанционными.

Оранжевый уровень – болеют более 
20% учеников. Школы уходят на каран-
тин. Красный – отсутствуют более 30% 
педагогов. Предполагаются досрочные 
каникулы не менее 14 дней. В то же 
время руководитель образовательной 
организации может выбрать удаленное 
обучение с использованием цифровых 
технологий.

Во время праздников ситуация по 
коронавирусу была стабильной с не-
большим снижением показателей за-
болеваемости. Но эпидемиологическая 
обстановка в школе или муниципалите-
те может меняться постоянно, поэтому 
будут вести мониторинг и принимать 
соответствующие меры.

Светлана ЯКОВЛЕВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Дмитрий Дергач ро-
дился и вырос в За-
ковряшине. Окончив 
школу, поступил в Ка-
менский сельхозтехни-
кум. После него – на 3-й 
курс Алтайского госу-
дарственного аграрно-
го университета.

Приобретенная профессия 
предоставила ему возможность 
побывать в разных уголках на-
шей необъятной страны, в том 
числе и на знаменитых строй-
ках, одна из них – Крымские 
энергомосты. Он и сейчас не 
прерывает своего основного 
занятия, пройдя путь по ка-
рьерной лестнице от элек-
тромонтера до генерального 
директора ООО «Оптикэнер-
госвязь» (г. Волгоград).

А рыбоводческий цех, кото-
рый он зарегистрировал вес-
ной 2019 г., стал дополнением к 
основному роду деятельности. 
Рыбоводство явно отрасль не 
энергетическая, а сельскохо-
зяйственная, работа в которой 
требует особых навыков. И пре-
жде чем начать новое дело, он 
вместе с друзьями – партнера-
ми по бизнесу решил овладеть 
его азами.

Они побывали как мини-
мум на трех подобных пло-
щадках. В Питере узнали про 
оборудование, в Бийске посмо-
трели, как выращивают осе-
тров, в Ростове познакомились 
с профессором-изобретателем 
Сергеем Лузаном, который не 
только создал технологию вы-
ращивания аквакультуры в 
УЗВ (устройство закрытого вы-
ращивания), но и запатентовал 
ряд открытий по оборудова-
нию в данном производстве. 
Еще одним доводом в пользу 
проекта выступило то, что 
рыбные хозяйства уже успели 
перейти на единый сельскохо-
зяйственный налог.

Решили: оборудование – из 
Ростова, корма – из-за границы, 
посадочный материал – из Адле-
ра, а цех – на малой родине Дми-
трия, в Крутихинском районе.

На прошлой неделе с главой 
района Сергеем Дятловым и 
председателем комитета по 
экономике Еленой Вдовидской 
мы побывали в рыбоводческом 
цехе КФХ Дергач.

Рыбоводческий цех, рас-
положившийся в одном из 
зданий бывшей «Сельхозтех-
ники», впечатлил. Размахом, 

глобальностью, качеством и 
перспективой развития.

Рыбное хозяи� ство  
полного цикла

Радужная форель очень 
требовательна к температур-
ному режиму, поэтому заранее 
нужно было позаботиться о хо-
рошей системе фильтрации и 
охлаждения воды. А это целый 
набор оборудования. То же озо-
нирование дает продуктивный 
плюс: рыба в бассейнах здоро-
ва, а мясо вкусное и без запаха.

Рядом, в других помеще-
ниях, установлены дополни-
тельно система автономного 
энергоснабжения, два котла – 
каждый из них рассчитан на 
1100 кв. м.

Выращивание рыбы в 
устройствах закрытого типа 

дорогой, но результативный 
метод.

«Это первое, о чем думают, 
когда говорят об искусствен-
ном разведении рыбы, – по-
ясняет хозяин цеха. – Данные 
установки дважды были при-
зерами на выставках ВДНХ в 
г. Москве. Их основные преи-
мущества заключаются в том, 
что нет зависимости от кли-
матических условий, а рыба 
растет значительно быстрее. 

У нее не будет естественных 
циклов снижения активно-
сти, когда она мало питается и 
практически не растет. В зави-
симости от вида каждый ком-
плект УЗВ способен выдать до 
10 тонн товарной рыбы в год».

Кадры
В принципе, рыба самодо-

статочна и не требует наблю-
дения 24 часа 7 дней подряд. 

Но в одиночку здесь тоже не 
справиться.

«Очень нужны толковые, 
здравомыслящие люди, – при-
соединяется к нам управляю-
щий фермой Алексей Салы-
кин. – Неважно образование, 
важны ответственность, 
трезвая оценка нештатной 
ситуации и умение вовремя 
ее устранить».

Как правило, рыбу кормят 
не менее четырех раз в сутки, 
но важно знать меру, иначе она 
прекратит рост, а при темпера-
туре 18 градусов форель может 
потерять аппетит.

«Сейчас со мной работают 
Алексей Салыкин, Сергей Ку-
дрявцев и подменный Генна-
дий Крюков. Несомненно, мы 
нуждаемся в кадрах, – конста-
тирует предприниматель. – 
И, надеемся, найдем».

Маркетинг

Практика показывает: про-
дать рыбу зачастую не менее 
сложная задача, чем ее вырас-
тить. Изучив рынок, Дергач 
с партнерами нашли нестан-
дартное решение: выращивать 
порционную рыбу для ресто-
ранов и кафе по 350–450 г. Но 
в планах – оставить один ком-
плект УЗВ, чтобы выращивать 
форель до 1 кг.

Мы намеренно не стали 
упоминать все производствен-
ные характеристики и пока-
затели в цифрах. Насколько 
предприятие станет успеш-
ным, покажет время – планов 
еще громадье. Сейчас всё, что 
нужно, – это оптимизм и от-
крытость новым знаниям.

Лилия ДОРОНИНА 
 (фото автора).

  БИЗНЕС .

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Форель из Крутихи

Нужные и благоустроенные

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
12 января –  

День работника прокуратуры РФ

Уважаемые работники  
и ветераны органов прокуратуры 

Алтайского края!
От всей души поздравляем вас с профессио-
нальным праздником!

Прокуратура является одним из важнейших госу-
дарственных органов, который обеспечивает защиту 
прав и свобод граждан, координирует деятельность 
правоохранительных органов, выступает гарантом 
исполнения российского законодательства.

Специалисты этого надзорного ведомства в Алтайском 
крае занимаются самыми важными и актуальными 
вопросами: профилактикой и борьбой с коррупцией 
и преступностью, предотвращением экономических 
преступлений, защитой жилищных и трудовых прав 
жителей региона, решением вопросов природоохран-
ной деятельности и многими другими. Вас отличает 
бескомпромиссность и принципиальность, верность 
своему долгу.

Благодарим всех сотрудников прокуратуры Алтайско-
го края за добросовестную работу и профессионализм. 
Признательны мы и ветеранам ведомства за много-
летний труд и наставничество. Желаем вам крепкого 
здоровья и счастья, семейного благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Цех разведения рыбы.

Новая набережная в Змеиногорске.

Сергей Дятлов (слева) и Дмитрий Дергач.

Каждый из этих «мальков» до килограмма весом.

Выращивание рыбы в устрой-
ствах закрытого типа дорогой, 
но результативный метод. В за-
висимости от вида каждый ком-
плект УЗВ способен выдать до 10 
тонн товарной рыбы в год.

«Не важно, что выбрали одну терри-
торию в населенном пункте, но зато 
самую нужную, преобразование ко-
торой позитивно скажется  
на жизни селян и горожан».
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  УВЛЕЧЕНИЕ .

Умчались вдаль времена, когда, подняв клубы пыли, по 
сельской дороге проезжала полуторка, а сельские маль-
чишки с завистью и восторгом провожали ее взглядом. 
Сейчас пацанов вряд ли удивят «мерседес» или «бентли». 
Если не наяву, то по Интернету и не такое видели. А вот 
лошадь на сельской улице… почти экзотика. Теперь уже она 
невольно остановит взгляд. Так-то вот. В Новотырыш-
кино есть чему изумиться, когда увидишь, судя по всему, 
шустрых и озорных… пони. Издалека можно принять их 
за жеребят, но это не так. 

Пони – тоже кони, как-то быстро 
слова рифмуются. Это действитель-
но лошадки, которых очень любят 
дети. Может быть, потому что не 
чувствуют страха перед ними? Не 
ощущают их превосходства над со-
бой? Можно подойти, погладить, 
покататься. Так и бывает. Для города 
типичная картина, когда где-нибудь 
в парке малышня катается на этих 
лошадках, вызывающих умиление 
взрослых. Для села, наоборот, ред-
кий эпизод.

Но на одной из улиц Новоты-
рышкино живет семья Бреусо-

вых, им-то и принадлежат эти 
мини-лошадки. Сергей – человек 
в районном спорте известный, сам 
спортсмен, гиревик, сейчас тренер 
районной ДЮСШ, занимается в 
родном селе с детьми и не только. 
Его можно увидеть и в Бийске, где 
он также тренирует детей, участву-
ет в организации соревнований. 
И все-таки душой – в Новотырыш-
кино. А что уж говорить о дочерях 
Ярославе и Полине, их-то чаще 
всего и можно увидеть верхом на 
лошадках. Есть и сани, специально 
для них сделанные, маленькие. 

Прогулки по улицам села, в Бе-
локуриху-2, где много простора, 
почти нет автомобилей. Разве это 
может надоесть? А природа! Как 
не любить такие места! Девочки в 
восторге. Да и возраст их – шесть и 
девять лет – требует новых впечат-
лений, движений. Врачи говорят 
об иппотерапии, когда общение 
с лошадьми благотворно влияет 
на здоровье, поддерживает жиз-
ненный тонус.

Как появились у Бреусовых эти 
экзотические для наших мест жи-
вотные? Рассказывает Илья Рома-
нович Бреусов, отец Сергея:

– Мы приехали сюда из Казах-
стана, из Талды-Курганской обла-
сти. Там жили в селе, имели коров, 
лошадей, привыкли к такому об-
разу жизни. Сейчас трудновато 
вести большое хозяйство. Вот и 
появились такие лошадки. Внуч-
кам радость. Сшил маленькой на 
седло приспособление, чтобы не 
упала. Есть и взрослая лошадь. 
Тоже больше для прогулок.

Шесть лет назад появились у Бре-
усовых новоселы. Сейчас Клеопатра, 
Барон и Кума – такие у них имена 
– вполне освоились в их усадьбе, 
с радостью катают девчушек, да и 
взрослых могут с ветерком пром-
чать по улице.Они очень любят са-
хар, просто сладкоежки.  Сергей 
рассказывает:

– Не смотрите, что они низко-
рослые. Пони неприхотливые и 
выносливые, немножко дикова-

тые, такова эта порода, выведен-
ная в Шотландии и скандинавских 
странах, где суровый климат и мало 
растительности.

Зачем они нам? Дети должны 
двигаться, чаще бывать на свежем 
воздухе. Вот пони и помогают. Да 

и общаться с детьми надо больше, 
находить общий язык, для этого 
должны быть общие увлечения. 
Лошади позволяют это сделать. 
Мы с женой Настей занимаемся 
спортом, считаем, что он дол-
жен быть прописан в каждой се-
мье. И вообще, в жизни должно 
быть больше позитива. К нему 
надо стремиться. И пони его нам 
дают. Жизнь многогранна, надо 
больше всем интересоваться, не 

зацикливаться на чем-то одном. 
Вот и решили обзавестись этими 
животными. По слухам, в районе 
есть еще пони. Они разные по ха-
рактеру, очень эмоциональные. Все 
это дарят людям, особенно детям, 
которые любят с ними общаться, 

играть, знают, как надо за ними 
ухаживать. Катаются не только 
мои девчонки, но и все, кто хочет 
промчаться с ветерком по улицам 
села или в Белокурихе-2, благо она 
рядом.

Психологи советуют нам общать-
ся с людьми, которые оптимистич-
но настроены, искать себе занятия 
для души, заботиться о других и 
помогать. Все это делает жизнь 
ярче и счастливее. Чтобы в этом 
убедиться, достаточно посмотреть 
на восседающих на пони Полине 
и Ярославе Бреусовых. Их жизнен-
ное кредо пока еще формируется, 
но, судя по всему, увлеченность и 
интерес к спорту, любовь к жи-
вотным им уже переданы. А это 
уже немало. Кстати, девятилетняя 
Ярослава – участница соревнова-
ний по гиревому спорту в городе 
Бийске. На новогодних каникулах 
им с сестрой Полиной скучать не 
пришлось.

Галина ТАРАН.
Фото Владимира ДУДИНА.

Есть такие кони – пони

  КРАТКО .

Вечером 2 января в рай-
центре Алтайское загорелся 
частный дом, погиб человек. 
На следующее утро, 3 января, 
в селе Павловск также от огня 
пострадал дом, в одной из 
комнат обнаружен погибший. 
4 января жертвами пожаров в 
своих домах стали женщина 
(в райцентре Михайловское) 
и двое мужчин (в селе Харито-
ново Завьяловского района).

Основными причинами 
этих трагедий явились нару-
шения правил пожарной без-
опасности при эксплуатации 
печей, электрооборудования 
и неосторожное обращение 
с огнем.

Т�����  ��
Также 8 и 9 января в крае 

было зафиксировано несколь-
ко случаев отравления угар-
ным газом. Так, двое взрослых 
и четверо детей пострадали в 
Тальменке. В Барнауле с диа-
гнозом «отравление угарным 
газом» госпитализированы 
в больницу три человека, в 
том числе ребенок. Предвари-
тельная причина – закрытая 
заслонка печи.

– Для человека угарный газ –
сильнейший яд. Он проника-
ет из легких в кровеносную 
систему, где соединяется с 
гемоглобином. В результате 
кровь утрачивает способность 
переносить и доставлять 
тканям кислород. Организм 
очень быстро начинает ис-
пытывать его недостаток. 

Было бы ошибкой думать, что 
угроза отравления существу-
ет только в домах с печным 
отоплением. Окись углерода 
образуется при неполном сго-
рании любого топлива. Газ, 
уголь, дрова, бензин и так 
далее – не имеет значения. 
Различна лишь степень ри-
ска, – пояснили в МЧС.

Симптомы отравления 
могут заметно варьировать-
ся, тем не менее непременно 
должны насторожить голо-
вокружение, головная боль, 
тошнота, рвота, шум в ушах, 
одышка, кашель, слезящиеся 
глаза.

При легких отравлениях 
достаточно вывести или 
вынести пострадавшего на 
свежий воздух. В тяжелых 
случаях, как правило, нужна 
госпитализация.

������ ������������
– Каждый должен принять 

меры, чтобы защитить дом от 
огненной беды. Все виды ото-
пления (печное, газовое, элек-
трическое) должны находиться 
под пристальным вниманием 
домовладельцев. Использова-
ние электроприборов – строго 
по инструкции. Категорически 
запрещено включать самодель-
ное электрооборудование, –
призывают спасатели. И хотя 
сейчас морозы ослабели, новый 
виток аномальных холодов не 
за горами.

Светлана ЯКОВЛЕВА
Фото предоставлены 

ГУ МЧС России 
по Алтайскому краю.

Огненная беда
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Шестилетняя Полина любит кататься верхом.

По новым правилам
Роспотребнадзор утвердил СанПиН по организации 

общественного питания до 1 января 2027 года. Соответ-
ствующее постановление Главного государственного са-
нитарного врача России опубликовано на официальном 
интернет-портале правовой информации.

В обновленные СанПиН включены требования 17 актов в 
сфере общественного питания, причем с учетом особенностей 
всех категорий граждан. Они содержат особенные требования, 
направленные на снижение риска здоровью детей, отмечает 
Роспотребнадзор. Указывается, что при разработке учтен прин-
цип укрупнения и кодификации требований, что привело к 
их сокращению в пять раз по сравнению с действующими, при 
неизменном сохранении обязательных для предотвращения 
риска для жизни и здоровья санитарно-эпидемиологических 
требований.

«Новшеством СанПиН является не только существенное 
сокращение количества требований, но и установление их 
исходя из факторов (биологических, химических, физических 
и иных факторов среды обитания)», – отметили в ведомстве.

Сырная губерния
Роботизированная ферма на 7 тонн молока в сутки вве-

дена в строй в Калужской области.
«Комплекс в деревне Рябцево Малоярославецкого района 

ежедневно производит 7 тонн молока, которые направляются 
на переработку в компании «Ермолино Молоко» и «Сырная Гу-
берния», – отмечается в сообщении пресс-службы губернатора. 
На ферме установлены четыре робота, коровы содержатся в 
беспривязном стаде.

Ферма в Рябцево стала 37-м объектом, построенным в рамках 
программы «Создание 100 роботизированных молочных ферм 
в Калужской области».

Семечко к семечке
Саратовская область стала безусловным лидером по объ-

емам урожая подсолнечника в России.
Область третий год подряд занимает первое место в Рос-

сии по производству подсолнечника. Его намолочено более 
1,8 млн тонн. Рекордный урожай был собран годом ранее – 
2 млн тонн. По данным правительства региона, посевная пло-
щадь в текущем году составила более 4 млн гектаров, в том 
числе подсолнечника – 1,2 млн гектаров.

По материалам российских и зарубежных СМИ 
подготовил Олег АНТОНОВ

  ЧП .

(Начало на 1 стр.)

Объявление об открытии 
вакантных должностей су-

дей, мировых судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, 

п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона  
РФ № 3132-1 от 26.06.1992 «О ста-
тусе судей в Российской Федера-
ции», пп. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ 
от 14.03.2002 «Об органах судей-
ского сообщества в Российской 
Федерации» Квалификационная 
коллегия судей Алтайского края 
объявляет об открытии следу-
ющих вакантных должностей:

– Троицкий районный суд 
Алтайского края – судья;

– судебный участок № 1  
г. Алейска Алтайского края –  
мировой судья;

– судебный участок № 10 
г. Бийска Алтайского края – 
мировой судья;

– судебный участок № 2 
Бийского района Алтайско-
го края – мировой судья;

– судебный участок № 6 Ин-
дустриального района г. Бар-
наула Алтайского края – ми-
ровой судья;

– судебный участок № 7 
Ленинского района г. Барна-
ула Алтайского края – миро-
вой судья.

Заявления от претендентов 
на указанные должности и доку-
менты, установленные п. 6 ст. 5 
Закона РФ «О статусе судей в Рос-
сийской Федерации», принима-
ются ежедневно (в рабочие дни) 
с 8.00 до 16.00 по адресу: г. Бар-
наул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема за-
явлений и документов – 29 ян-
варя 2021 года, до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения посту-

пивших заявлений кандидатов 
будет сообщено дополнительно.

Извещение  
о согласовании проекта  
межевания земельных 

участков
Заказчик работ: Тетерева 

Лилия Давыдовна, 659091, Ал-
тайский край, Топчихинский 
район, п. Труд, ул. Централь-
ная, д. 25, тел. 8-996-304-3150.

Кадастровый инженер, под-
готовивший проект межева-
ния: Тихоненко П.А., 659070, 
Алтайский край, Топчихин-
ский район, с. Топчиха, пер. 
Школьный, д. 9, тел. 8 (385-
52) 2-30 -06, e-mail: geotri@
yandex.ru.

Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 
22:49:010017:125, расположен-
ного: установлено относитель-
но ориентира, расположен-
ного за пределами участка. 
Ориентир – поселок. Участок 
находится примерно в 6 км 
по направлению на юго-вос-
ток от ориентира. Почтовый 
адрес ориентира: Алтайский 
край, Топчихинский рай-
он, п. Труд, земли Переяслов-
ского сельсовета. В течение 30 
дней с момента опубликова-
ния данного извещения заин-
тересованные лица (при себе 
необходимо иметь документы, 
удостоверяющие личность, 
 а также документы о правах 
на земельный участок) могут 
ознакомиться с проектом ме-
жевания земельных участков,  
а также направить обоснован-
ные возражения относитель-
но размера и местоположения 
границ выделяемых в счет 
земельных долей земельных 
участков по адресу: 659091, 
Алтайский край, Топчихин-
ский район, п. Труд, ул. Цен-
тральная, д. 25, и адресу ка-
дастрового инженера.

Извещение о согласовании 
проекта межевания  
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: 
Бегунов Николай Людвигович, 
Бегунова Антонина Васильевна 
(656907, Алтайский край, г. Бар-
наул, п. Черницк, ул. Набереж-
ная, д. 7а, тел. 8-909-507-4260). 
Кадастровый инженер, подго-
товивший проект межевания: 
Делич Владимир Ильич, квали-
фикационный аттестат 22-11-
151 (656006, Алтайский край,  
г.  Барнаул, ул.  Вз лет на я,  
д. 9, кв. 66, kadinfo@yandex.ru, 
тел.: 59-49-39, 8-923-711-1304).

Исходный земельный уча-
сток с кадастровым номером 
22:61:000000:35, расположен-
ный: Алтайский край, г. Бар-
наул, земли ООО «Совхоз Бар-
наульский».

Ознакомиться с проектом 
межевания земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со 
дня опубликования извеще-
ния в газете по адресу: 656031, 
г. Барнаул, пр. Строителей,  
д. 43, оф. 204.

Письменные обоснованные 
возражения относительно раз-
мера и местоположения границ 
выделяемого земельного участ-
ка направлять в течение 30 дней 
со дня опубликования извеще-
ния в газете по адресу кадастро-
вого инженера, а также в орган 
регистрации прав по месту рас-
положения такого земельного 
участка.

Объявление
Проводится ревизия от-

дельно стоящих гаражных 
боксов, находящихся в рай-
оне мостоотряда, напротив 
пр. Ленина, д. 119г. Прошу 
подтвердить право владе-
ния гаражным боксом до 
15.02.2021 по тел. 8-953-037-
1484.

По вопросам рекламы 

обращайтесь по телефонам:

(3852) 634-616, 633-478.
м:

РЕКЛАМА «АП»,  
УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 

501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Ре
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Сергей Бреусов.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Игроки «Университета» празднуют победное очко.
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Футбольные каникулы

Изумрудная лихорадка
  ЗНАЙ НАШИХ! .
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Встречи с «ястребами» 
и «рысями»

Алтайские клубы по хоккею и баскетболу начинают 
2021 год домашними играми. И ХК «Динамо-Алтай», и 
БК «Барнаул», занимающие вторые места в своих чем-
пионатах, возобновляют поход за медалями матчами 
против соседей по турнирной таблице, отчего борьба 
на аренах обещает быть жаркой.

16 января баскетбольный клуб «Барнаул» примет «Че-
боксарских Ястребов», у которых в октябре выиграл в 
гостях 68:67. Игра, без сомнения, станет главным собы-
тием тура в Суперлиге-2. На данный момент чувашский 
коллектив располагается на третьем месте в турнирной 
таблице, но имеет одну игру в запасе. Матч «Барнаула» 
против самой забивающей команды лиги состоится в 
спорткомплексе «Победа» и стартует в 17.00.

16 января возобновляет участие в первенстве ВХЛ и 
«Динамо-Алтай». В гости к нашей ледовой дружине при-
едут «Красноярские Рыси» – пожалуй, главное открытие 
первой части сезона. Прошлогодние аутсайдеры перед 
новогодней паузой вышли на третье место в турнирной 
таблице, выиграв в Набережных Челнах три поединка из 
четырех. Напомним, в первом круге динамовцы уступили 
в Красноярске лишь в стартовом матче, проиграв в серии 
буллитов (3:4), после чего одержали три победы (3:1, 6:3 
и 6:0). Матчи пройдут на барнаульской «Титов-Арене». 
Начало игр 16 и 17 января – в 17.00, 19 и 20 января – в 19.00.

Игры по-прежнему пройдут со зрителями на трибунах. 
Общая заполняемость зрительного зала – 25%. Посетить 
игру можно лишь при наличии маски, а также рассадки 
в зрительном зале с учетом норм социального дистанци-
рования.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

  АНОНС .

В дни новогодних каникул 
в Бийске состоялся тради-
ционный рождественский 
турнир по мини-футболу 
на призы Константина 
Гарбуза.

За 30 лет он превратился из 
городских соревнований в яркое 
событие, участвовать в котором 
стремятся не только лучшие фут-
болисты 8–9 лет из Алтайского 
края, но и гости из соседних ре-
гионов. Уже четвертый год тур-
нир поддерживает воспитанник 
бийской футбольной школы, а 
ныне защитник красноярского 
«Енисея» Константин Гарбуз, 
который стал организатором 
и учредителем соревнований. 
На этот раз спор за медали вели 
16 команд из Бийска, Барнаула, 
Новоалтайска, Томска, Абакана 
и Горно-Алтайска.

Открывали турнир, прошед-
ший с 3 по 7 января в спорт-
комплексе «Заря», Константин 
Гарбуз и голкипер казанского 
«Рубина» Юрий Дюпин. Снача-
ла коман ды вы явл я ли си ль-
нейших на групповом этапе. 
Затем прошли стыковые игры, 
а 7 января – финальные, распре-
делившие соперников по местам. 
Пожалуй, самым интригующим 
поединком соревнований стал 
полуфина льный матч между 
барнаульскими «Динамо-2011» 
и «Патриотом-2011». Динамовцы с 
двузначным счетом разгромили 
всех соперников по группе «А», 
забив им в общей сложности 40 
мячей и пропустив всего 2. Вос-
питанники «Патриота» также 

одержали уверенные победы в 
группе D с разницей мячей 24–8. 
В общем, соперники были достой-

ны друг друга, что и подтвердили 
события на поле. Основное время 
игры завершилось вничью – 5:5, 

а в серии пенальти удача была 
на стороне «патриотовцев» – 2:1.

Надо сказать, что мальчишки 
из «Патриота», которые дважды 
подряд становились серебряны-
ми призерами турнира на призы 
Константина Гарбуза, приехали в 
Бийск только за золотыми меда-
лями. В финале они сражались со 
второй командой «Динамо-2011». 
Сухие цифры не могут передать 
той атмосферы, которая царила в 
зале. Игроки команд показывали 
свои лучшие качества, борясь 
за мяч на каждом метре поля. 
Атаки шли то на одни ворота, то 
на другие. В итоге удача улыбну-
лась барнаульским динамовцам, 
которые на последних минутах 
забили победный гол, – 2:1. В 
матче за третье место первая 
команда «Динамо» уверенно по-
бедила «Спартак» из Горно-Ал-
тайска – 7:2.

Лучшим бомбардиром и игро-
ком турнира был назван пред-
ставитель «Патриота-2011» Иван 
Погуляев. Лучшим вратарем стал 
футболист «Динамо-2011-2» Алек-
сандр Чехлыстов. Кроме того, 
были отмечены лидеры каждой 
из команд-участниц. Награждение 
проводили Константин Гарбуз и 
старший тренер паралимпийской 
сборной России по биатлону Ан-
дрей Гладышев.

Благотворительную помощь 
в поездке на турнир «Патриоту» 
оказала компания «Газпром газо-
распределение Барнаул», которая 
взяла детскую футбольную школу 
под свое крыло с 2020 года.

Георгий 
МАНГАСАРЯН

По кирпичику – 
к успеху

Алтайская лыжница Яна Кирпичен-
ко в составе сборной России выступила 
в престижной многодневке «Тур де 
Ски», которая одновременно является 
этапом Кубка мира.

По итогам восьми гонок, проходивших 
с 1 по 10 января, наша землячка заняла 
13-е место. Для сравнения: в 2018-м Кир-
пиченко была 30-й в общем зачете «Тур де 
Ски», в 2020 году – 21-й, так что прогресс 
налицо. В этой многодневке она дважды 
отличилась в гонках классическим сти-
лем. В масс-старте на 10 км финишировала 
седьмой, а в гонке преследования показала 
четвертое чистое время. Победительница 
«Тур де Ски» американка Джессика Диггинс 
стала первой в истории чемпионкой знаме-
нитой многодневки не из Европы. Росси-
янка Юлия Ступак – серебряный призер, 
шведке Эббе Андерсен досталась бронза. 
В десятке сильнейших оказались еще две 
россиянки: Татьяна Сорина заняла четвер-
тое место, Наталья Непряева – седьмое. 
Добавим, что с 2014 по 2020 год на «Тур де 
Ски» побеждали только норвежки, которые 
пропустили нынешнюю многодневку из-
за опасности заражения коронавирусом.

Полный комплект
В Красноярске проходит первенство 

и чемпионат Сибирского федерального 
округа по горнолыжному спорту.

Вероника Цупикова из Алтайского края 
завоевала две медали в дисциплине «сла-
лом». В первой гонке у женщин она стала 
серебряным призером, во второй – одержа-
ла победу. Еще одна воспитанница СШОР 
«Горные лыжи», Варвара Сорокина, показала 
во второй гонке третье время дня. Таким 
образом, наши девушки завоевали полный 
комплект медалей. У мужчин лучший ре-
зультат среди алтайских горнолыжников 
показал Виталий Шишкин, замкнувший 
пятерку сильнейших. Все спортсмены 
тренируются у старшего тренера сборной 
Алтайского края Вячеслава Кизилова.

Праздничные 
баталии

В барнаульском спорткомплексе 
«Темп» состоялся ставший традици-
онным «Сибирский кубок» по футболу 
на призы Юрия Дюпина и Александра 
Соболева.

С 3 по 6 января проходил первый этап 
межрегионального турнира – на призы 
вратаря казанского «Рубина» Юрия Дюпи-
на, который принимал участие в церемо-
нии открытия и награждал победителей 
по итогам соревнований. Награды оспа-
ривали 38 команд из Барнаула, Рубцов-
ска, Бердска, Новосибирска, Абакана, 
Кемерова, Новокузнецка, Красноярска, 
Томска, Черногорска и Омска. В финале 
среди футболистов 2012 года рождения 
абаканский «Атлетик» обыграл «Динамо» 
из Барнаула со счетом 2:0. Третье место 
занял «Спартак-Юниор» из Новокузнец-
ка, который в матче за бронзу оказался 
сильнее красноярского «Енисея» (7:2). 
В соревнованиях среди игроков 2013 года 
рождения лучшим стал новосибирский 
«Чкаловец». Вторым финишировал «Спар-
так-Юниор» из Новокузнецка, уступив-
ший в финале лишь в серии пенальти. 
Бронзу завоевали хозяева: мальчишки 
«Темпа» в матче за третье место уверенно 
переиграли второй состав Новокузнец-
ка (7:1).

Второй этап «Сибирского кубка – 2021» 
(среди игроков 2009–2010 г. р.) на призы 
форварда столичного «Спартака» Алек-
сандра Соболева проходил с 8 января и 
завершается сегодня. О его итогах мы 
сообщим позднее.

Оборона – 
в порядке

Игроки ХК «Динамо-Алтай» Никита 
Ложкин и Денис Луканин признаны 
лучшими по амплуа в первенстве ВХЛ 
по итогам декабря.

В первенстве Высшей хоккейной лиги 
определили лауреатов декабря, которые 
помогли своим командам ударно прове-
сти заключительный месяц ушедшего 
года. Лучшим голкипером месяца при-
знан Никита Ложкин из ХК «Динамо-Ал-
тай», который в декабре защищал ворота 
барнаульцев в четырех матчах. Он помог 
одержать победу в трех поединках, в одном 
из них отстоял на ноль. В ворота Ложки-
на в общей сложности было выполнено 
83 броска, из которых опытный кипер 
отразил 76 (91,6%), коэффициент надеж-
ности составил 1,91. Лучшим защитником 
признан Денис Луканцев («Динамо-Алтай»). 
В восьми играх он набрал 4 очка (1 + 3) при 
показателе полезности +8.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

  ПАНОРАМА .

Первый в новом году 
матч чемпионата 
России по волейболу 
среди мужских команд 
Высшей лиги «А» бар-
наульский «Универси-
тет» провел 8 янва-
ря в родных стенах. 
«Студенты» одержали 
победу над «Локомо-
тивом-Изумрудом» из 
Екатеринбурга – 3:1. 
Кошмар возможного 
непопадания в пятерку 
лучших клубов зоны 
«Восток», как туман, 
слегка рассеялся.
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Подготовку к этой игре 

подопечные Ивана Ворон-
кова начали уже с 1 января, 
чтобы достойно встретить 
«Локомотив-Изумруд». Клуб 
из Екатеринбурга ведет борь-
бу за лидерство в группе 
«Восток», гарантирующее 
прямой выход в «Финал 
шести». «Университет» же 
по-прежнему балансирует 
на границе зоны попадания 
в квалификационный раунд. 
Напомним, вторая, третья, 
четвертая и пятая команды 
«Востока» будут пробиваться 
в «Финал шести» через сты-
ковые матчи с коллектива-
ми «Запада». В общем, победа 
нужна была нашей команде 
как зверям – лес.

Между тем к началу второй 
партии настроение на трибу-
нах спорткомплекса «Победа» 
царило неважное. Выиграв 
первый сет (25:22) и имея пре-
имущество в следующем (5:2), 
уральцы чувствовали себя 
свободнее и раскованнее. Ко-
е-кто в спорткомплексе «По-
беда» приуныл, а несколько 
человек даже потянулись к 
выходу. Но думается, боль-
шинство публики (зал из-за 
коронавирусных ограни-
чений был заполнен лишь 
на четверть) не верило, что 
«Университет» проиграет. 
Слишком велика была важ-
ность победы.
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По-хорошему разозлив-

шись, «студенты» вышли 
из ступора. Серию убойных 
подач выдал диагональ-
ный Андрей Бобров, что 
позволило догнать гостей. 
Затем в центре внимания 
оказался доигровщик Алек-
сей Карпенко. Он и подавал 
на загляденье, и технично 
завершал атаки. На его по-
даче барнаульцам удалось в 
одной расстановке добыть 
сразу четыре очка, и это 
моментально изменило 
ситуацию – 11:6 после 7:6. 
Получив эмоциональную 
подзарядку, хозяева продол-
жили доминировать на пло-
щадке. Правда, в какой-то 
момент «изумрудные» едва 
не сравняли счет (17:16). Од-
нако в этот момент «студен-
ты» вновь разогнались до 
скорости фирменного экс-
пресса. Особенно терзал 

оборону «железнодорож-
ников» Карпенко, который 
почувствовал свою игру, 
поймал кураж и «летал» над 
площадкой как в своих луч-
ших матчах. «Локомотив» 
старался не отставать, но 
напоминал скорее товар-
но-пассажирский поезд, 
который тщетно пытается 
догнать электричку. Точку 
в партии подачей навылет 
поставил доигровщик Алек-
сандр Глинский – 25:19.
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Видимо, концовка и итог 

второго отрезка так подей-
ствовали на гостей, что игра у 
них совершенно разладилась. 
В третьем сете «Университету» 
удалось заработать на подаче 
Карпенко пять очков подряд, 
причем два из них – эйсы. 
Уральцы ушли с неудобной 
расстановки лишь при сче-
те 12:6. Вскоре хозяева вели 

21:15, позволив себе немно-
го ослабить натиск. И тогда 
«Изумруд» каким-то непости-
жимым образом восстановил 
равновесие на табло – 23:23. 
Далее наступил критиче-
ский момент дуэли. Было 
понятно: тот, кто выиграет 
эту партию, получит боль-
шое психологическое преи-
мущество. На паркете шла 
равная, бескомпромиссная 
борьба. Преуспеть могли и те 
и другие. И все же «студен-
ты» вернули начавшую было 
уплывать инициативу: при 
счете 25:25 Иван Маршинин 
остудил поймавшего кураж 
соперника, проведя атаку 
в центре сетки. А затем Бо-
бров поставил яркую точку 
в затянувшемся сете, подав 
аккурат в зону конфликта – 
посередине между игроками 
«Локомотива», помешавшими 
друг другу принять мяч (27:25).

Не было проблем с на-
строем и физической го-

товностью у наших ребят 
и в четвертой партии. 
И хотя уральцы сражались 
с яростью раненого зверя, 
но все же нервы у них не 
выдержали. Залихорадило 
даже капитана гостей – уро-
женца Донецка Рафаэля Ми-
гела, имеющего кубинские 
корни. Его атаки трижды 
«зачехлил» Бобров, который 
стал героем концовки. Тем-
нокожий волейболист даже 
пнул от досады рекламный 
щит. Итог – 25:20!
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Самым результативным 
среди хозяев стал Карпенко, 
который был неудержим в 
атаке – 22 очка в 28 попыт-
ках (классный показатель!). 
Кроме того, на его счету три 
эйса. Здорово сыграл и Бо-
бров, набравший 17 баллов. 
Без устали дирижировал 

«оркестром» наш пасующий 
Игорь Косяк. Можно отме-
тить также Глинского, ко-
торому больше остальных 
приходилось отрабатывать 
на приеме. Он также помог 
в атаке, набрав 9 очков. Хо-
рош был на приеме и име-
нинник Никита Воронков 
(опытному либеро «Униве-
ра» в этот день исполнилось 
35 лет). Игроки первого 
темпа тоже достойно себя 
проявили: Маршинин реа-
лизовал семь атак из вось-
ми, а Шелгачев – шесть из 
восьми. В общем, все волей-
болисты стартовой шестер-
ки отработали как единый 
механизм, что и позволило 
добиться нужного резуль-
тата. «Эта победа нам очень 
нужна, потому что сейчас 
пошли серьезные разборки, 
практически все команды 
бьются за место в первой 
пятерке. Права на ошибку 
в такой ситуации не оста-

ется», – отметил после игры 
главный тренер «Универси-
тета» Иван Воронков.

Теперь барнаульских 
волейболистов ждут важ-
нейшие поединки в баш-
кирском Стерлитамаке, 
запланированные на 22 и 
23 января. В заключитель-
ных матчах предваритель-
ного этапа «студенты» сы-
грают против «Тархана» и 
челябинского «Динамо». 
«Тюмень», мечтающая вы-
давить «Универ» из первой 
пятерки, проведет восьмой 
тур в Магнитогорске, где 
встретится с «Локо-Изум-
рудом» и «Магниткой». Бар-
наульцам нужно буквально 
заскакивать на подножку 
уходящего поезда, если 
они, конечно, по-прежнему 
относят себя к претенден-
там на медали.
Евгений ЛИМАНСКИЙ, 

Олег БОГДАНОВ
 (фото)

Андрей Бобров выиграл дуэль у Рафаэля Мигела.

Футбольный клуб «Патриот» – трижды серебряный! 


